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令和３年第１１回定例教育委員会 

 

 

                     令和３年１１月１９日（金）午前１０時 

                                  江別市教育庁舎 大会議室 

出席者   教育長       黒 川 淳 司 

     委 員      支 部 英 孝 

委 員      橋 本 幸 子 

委 員       林   大 輔 

  委 員      須 田 壽美江  

 

 

説明員  教育部長    西 田 昌 平 

教育部次長   千 葉   誠 

学校教育支援室長 

佐 藤   学 

総務課長    山 崎 浩 克 

学校教育課長  川 口 直 也 

教育支援課長  清 水 さおり 

給食センター長 根 廻 哲 哉 

対雁調理場長  佐 藤 友 彦 

生涯学習課長  中 島 桂 一 

スポーツ課長  堀 井   修 

スポーツ課参事 遠 藤 毅 史 

情報図書館長  山 本 則 行 

郷土資料館長  櫛 田 智 幸 

郷土資料館参事 兼 平 一 志 

記録員  総務課総務係長 嶋 中 健 一 

傍聴者  １名（うち報道０名） 
 

１ 報告事項 

（１）令和３年度えべつ中学生サミット＆いじめ根絶子ども会議の開催について 

（２）令和３年度江別市一般会計補正予算の査定について  

 

２ 審議事項  

（１）令和３年議案第５０号 

職員の休職発令について               

（２）令和３年議案第５１号 

令和４年度江別市一般会計教育予算要求方針について  

 

３ その他 

○次回教育委員会予定案件について  

 ○令和３年第１２回定例教育委員会の日程について 
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会     議     録 

 

黒川教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

清水教育支援

課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

黒川教育長 

 

 

 

 

 

 

林委員 

 

清水教育支援

課長 

黒川教育長 

 

（開会） 

ただいまから、令和３年第１１回定例教育委員会を開会いたします。 

本日の議事日程は、配付のとおりであります。 

会議に先立ち、本日の会議録署名人を支部委員にお願いいたします。 

議事に入ります前に、お諮りしたい事項がございます。 

議案第５０号の職員の休職発令については、人事案件でありますことから、秘密会によ

る審議を提案するものでございます。 

これにご異議ございませんか。 

（一同了承） 

委員の皆様のご賛同が得られましたので、議案第５０号は秘密会により進行いたします。 

本件を本日の審議順の最初に行い、秘密会終了後は、その他の説明員等入室のため暫時

休憩いたします。 

その後、配付の会議次第に従って進行してまいります。 

 

＜秘密会につき会議録省略＞ 

 

委員会を再開します。議事に入ります。 

１の報告事項（１）令和３年度えべつ中学生サミット＆いじめ根絶子ども会議の開催に

ついての報告を求めます。 

清水教育支援課長お願いします。 

報告事項（１）令和３年度えべつ中学生サミット＆いじめ根絶子ども会議の開催につい

てご説明いたします。 

資料をご覧願います。 

このサミットは、市内九つの中学校の生徒会が、各学校で取り組んでいるいじめ根絶や

生徒会活動の活性化に向けた取り組みなどについて意見交換を行い、他校の活動に刺激を

受けることで、生徒会活動が更に発展・活性化することを目的に、平成２０年度から開催

しております。 

昨年度は、新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止のため、書面による開催となりま

したが、１４回目の開催となる今年度は、対面での開催を予定しております。 

開催日程は、１２月２７日月曜日午後１時３０分から午後３時４５分まで、会場は、江

別市民会館小ホールです。 

主催は、えべつ中学生サミット実行委員会です。内容は、各中学校のいじめ根絶に向け

た取り組みや考えをテーマとして各校がレポートにまとめ、代表者による実践発表を行い

ます。その後、中学校ごとに生徒の進行により意見交流を行い、交流内容を発表します。 

なお、新型コロナウイルス感染症の感染拡大の状況等によっては、開催日程や開催方法

の変更を、実行委員会で協議することとしております。 

以上です。 

暫時休憩します。 

 

※休憩中に、報告内容の確認 

 

委員会を再開いたします。 

ただいま報告のありました、令和３年度えべつ中学生サミット＆いじめ根絶子ども会議

の開催について、質問等がございましたらお受けします。 

昨年度は中止になったこの会議が、今回は行われるということで非常にうれしく思って

おります。我々も会場に行って、一緒に見学することは可能ですか。 

傍聴は自由にできますので、是非、いらっしゃってください。 

 

ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 
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それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

次に、報告事項（２）令和３年度江別市一般会計補正予算の査定についての報告を求め

ます。 

根廻給食センター長お願いします。 

報告事項（２）令和３年度江別市一般会計補正予算の査定について、資料はございませ

んが、口頭によりご報告いたします。 

前回の定例教育委員会におきまして、第４回江別市議会定例会に提出を予定している一

般会計補正予算のうち教育委員会所管分について、財政部局の査定前の内容でご説明申し

上げましたが、査定の結果、要求どおりの補正予算が付きましたのでご報告いたします。 

今後は、１１月２５日から開催される第４回市議会定例会で審議の上、承認されること

により、補正予算として確定します。 

以上です。 

ただいま報告のありました、令和３年度江別市一般会計補正予算の査定について、質問

等がございましたらお受けします。 

（質疑なし） 

それでは、本報告について終了してよろしいですか。 

（一同了承） 

続いて、２の審議事項に入ります。 

審議事項（１）令和３年議案第５１号 令和４年度江別市一般会計教育予算要求方針に

ついての説明を求めます。 

西田教育部長お願いします。 

令和３年議案第５１号 令和４年度江別市一般会計教育予算要求方針についてご説明い

たします。 

本件は、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２９条において、地方公共団体の

長は、歳入歳出予算のうち教育に関する事務に係る部分その他特に教育に関する事務につ

いて定める議会の議決を経るべき事件の議案を作成する場合においては、教育委員会の意

見を聴かなければならないと定められていることから、この規定に基づく教育委員会の意

見聴取の前段として、教育予算要求方針をご審議いただこうとするものであります。 

予算要求書は、経常費は財政当局へ提出済みでありますが、臨時費は本日が予算要求期

限となっており、今後、全庁的な予算編成作業が進められることとなっております。 

このあと、資料１ページの教育部の予算要求方針については次長から、２ページ以降の

課ごとの方針は、各所管課長から順次ご説明申し上げます。 

それでは、教育部の予算要求方針についてご説明いたします。 

資料１ページをご覧ください。 

国は新型コロナウイルスの影響で、経済、社会が依然として厳しい中、デジタル化の加

速、グリーン社会の実現などの新たな成長戦略を掲げ、このうち教育分野については、ポ

ストコロナの新たな日常に向け、学校教育のＩＣＴ化を進めるとともに、文化・スポーツ

活動を支援し、新しい時代の質の高い教育の取り組みを重点的に推進していくこととして

います。 

江別市においては、第６次江別市総合計画の基本理念に掲げる子育て応援のまち、同じ

く活力のあるまちの下、教育施策を推進してきているところであり、学校教育においては、

感染症対策の徹底を講じた上で教育活動を継続し、引き続き、ＩＣＴ化の推進や小中一貫

教育の導入など、教育内容のさらなる充実に向けた取り組みを進めていく必要があるもの

と考えております。 

また、コロナ禍においても、生涯にわたり学び、活躍できる環境を確保することは重要

であることから、社会教育施設等の感染対策の徹底を図るとともに、生涯学習や文化・ス

ポーツの環境整備、安全・安心な活動機会を確保する必要があるものと考えております。 

こうしたことを踏まえ、教育部では、ウイズコロナ、アフターコロナを見据え、学校教

育基本計画をはじめとする諸計画に基づき、教育施策を着実に推進する方針の下で、令和

４年度予算要求を行ってまいります。 
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令和４年度予算要求に向けた主要なものは、次の５点であります。 

１点目は、学校、社会教育、文化・スポーツの各施設について、感染症対策の徹底を図

りながら、安定的な施設運営に努めるとともに、計画的な改修・修繕を進めます。 

２点目は、ポストコロナの新たな日常の実現に向けて、学校活動の継続に努めるととも

に、学習や文化、芸術、スポーツの活動機会の確保を目指します。 

３点目は、ＧＩＧＡスクール構想に基づく、ＩＣＴを活用した学習環境のさらなる充実

を図るとともに、小中一貫教育の市内全小中学校導入に向けた準備を進め、質の高い教育

の提供に向けた体制整備を推進します。 

４点目は、不登校について、児童生徒個々の状況に応じた課題に対応するとともに、い

じめは許されない行為であるとの認識の下で、教育活動の充実を図ります。 

５点目は、生涯学習や文化・芸術活動を推進するため、社会教育施設等の整備・充実を

図るとともに、スポーツ活動機会の提供や環境整備を進めます。 

私からは以上ですが、詳しくは所管課長等から順次ご説明いたします。 

引き続き、私から、総務課所管分についてご説明いたします。  

２ページをご覧ください。 

ポストコロナを見据えた安全で安心な教育環境を実現し、学校施設・設備の維持保全を

図るため、江別市学校施設長寿命化計画に基づき、老朽化した施設設備の更新等を計画的

に進めてまいります。 

次に、学校・家庭・地域が連携して、子供を育てる持続可能な仕組みを持った学校づく

りを行うため、引き続き、コミュニティ・スクール事業を進めてまいります。 

次に、遠距離通学が必要な児童生徒の安全確保を図るため、引き続き、江北地区・豊幌

地区・東西野幌地区・角山地区に、スクールバス及びスクールタクシーを運行してまいり

ます。 

次に、私立学校については、各校の建学精神に基づく特色ある教育を一層促進するため、 

引き続き支援してまいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私から学校教育課所管分についてご説明いたします。 

資料２ページの下段をご覧ください。 

学力向上では、子供たち一人ひとりの確かな学力の定着を図るため、学習サポート教員

の派遣を継続して実施し、ティーム・ティーチングや少人数指導、中学校での放課後学習

など、きめ細やかな学習指導を行ってまいります。 

次に、文部科学省が掲げるＧＩＧＡスクール構想に合わせて、ＩＣＴを活用した系統的

な教育を進めることで、個別最適化な学びと協働的な学びの実現を図り、多様な子供たち

を誰一人取り残すことがないよう、学びの保障と充実に取り組んでまいります。 

次に、令和２年度に策定した江別市小中一貫教育基本方針に基づき、小中学校・家庭・

地域が中学校卒業時の目指す子ども像を共有しながら、義務教育の９年間で系統性と発達

段階に応じた連続性のある指導に取り組む一貫教育を進めてまいります。 

次に、体力向上では、北翔大学の協力の下、小学校１校をモデル校とした体力向上事業

を継続するほか、小学校で出前授業を実施してまいります。 

次に、小中学校の全学年の外国語の授業に外国語指導助手を引き続き派遣し、外国語教

育の充実を図ってまいります。 

次に、学校図書館機能の充実を図るため、児童生徒用図書の整備を引き続き進め、蔵書

率の向上を図ってまいります。 

私からは以上です。  

引き続き、私から教育支援課所管分について、ご説明いたします。 

資料の３ページをご覧ください。 

初めに、いじめの未然防止や早期発見のため、心のダイレクトメールや情報モラル講演

会を実施してまいります。また、不登校児童生徒の社会的自立に向けた支援のため、適応

指導教室すぽっとケアの体制強化を図ってまいります。 

次に、悩みを抱える子供や保護者に対し、スクールソーシャルワーカーやスクールカウ

ンセラーなどによる相談を引き続き実施するほか、関係機関と連携し課題の解決に向けた
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支援を進めてまいります。 

次に、特別な支援を必要とする児童生徒一人ひとりの教育的ニーズを把握することで、

個に応じた指導を実施するとともに、教育環境を含めた支援体制の整備を進めてまいりま

す。 

次に、発達障がい傾向にある児童へ特性に応じた指導を行う通級指導教室を、江別第二

小学校に新規に開設することを予定しており、これに向けた施設整備や支援員配置のほか、

専門家チームの巡回相談等による学校や保護者への助言等、児童生徒が生活や学習上の困

難を改善・克服できるよう支援を進めてまいります。 

次に、医療的ケアを必要とする児童生徒が、安全に就学できるための支援を進めてまい

ります。 

次に、札幌市の公立夜間中学開設に合わせて、市民の学びの機会を確保するため、就学

費用などの支援に取り組んでまいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私から給食センター所管分についてご説明いたします。 

資料の３ページ下段をご覧ください。 

学校給食の提供体制安定化のため、感染症予防策の徹底を図るとともに、調理場設備の

計画的な改修に努めてまいります。 

次に、地場産の米、小麦や野菜など、新鮮な食材の使用拡大を図るとともに、引き続き、

安全・安心な給食の提供に努めてまいります。 

次に、小中一貫教育の市内全中学校への導入に合わせ、小学校６年生の中学登校日にお

ける給食提供に向けた準備を進めてまいります。   

次に、江別市の公立小中学校における食育の推進（指針）に基づいて、各学校が特色に

応じた実践的な食に関する指導に取り組めるよう支援するとともに、食生活の重要性につ

いて、保護者を含めた啓発に努めてまいります。 

次に、学校給食用食器の更新に向けた検討を進めてまいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私から生涯学習課所管分についてご説明いたします。 

資料の４ページをご覧ください。 

第９期社会教育総合計画に基づき、その基本理念である、江別の風土を生かし、豊かで

潤いのある地域社会を創造する人づくりに努めてまいります。 

次に、ポストコロナを見据え、市内大学をはじめとする関係機関・団体等と連携して、

幅広い年齢層に応じた学習機会を提供するとともに、社会教育施設の感染対策、計画的改

修に努め、市民が生涯にわたって学ぶことのできる環境の維持に努めてまいります。 

次に、優れた芸術や伝統文化に触れる機会や、気軽に参加・体験できる場の確保に努め

るとともに、市民団体が主体的に行う文化芸術活動の成果発表を支援し、人材や団体の育

成など、文化芸術活動等を促進してまいります。 

次に、地域全体で子供を守り育てる体制づくりの推進に当たり、家庭教育に関する学習

機会や情報の提供を行うなど、家庭や地域の教育力向上を図るほか、子供の健全な育成を

図る環境づくりに取り組んでまいります。 

また、次代を担う青少年が、それぞれの可能性や才能を伸ばしていけるよう諸団体と連

携して、青少年の主体性や社会性を育むボランティア・自然体験・社会体験など各種体験

事業の充実に努めてまいります。 

さらに、江別市の貴重な歴史的建造物を後世に引き継いでいくため、適正な維持管理や

整備改修に努めるとともに、施設のＰＲに取り組んでまいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私からスポーツ課所管分についてご説明いたします。 

資料４ページの下段をご覧ください。 

第６期スポーツ推進計画の基本方針に基づき、全ての市民が心身ともに健康で、心豊か

に暮らせるよう、生涯にわたってスポーツを気軽に行える場や機会の提供に努めてまいり

ます。 

次に、ポストコロナを見据え、スポーツをすることに加え、見る、支える機会の確保を
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図るとともに、市民が安心して利用できるスポーツ施設の運営に努めてまいります。 

次に、地域スポーツ活動の活性化を図るため、市内のスポーツ団体を統括する組織を支

援してまいります。 

次に、スポーツ合宿誘致や障がい者のスポーツ大会支援などに取り組むとともに、アス

リートとの交流等を通じて市民スポーツの推進を図ります。 

次に、スポーツ環境の充実のため、市民要望や長寿命化計画などを踏まえたスポーツ施

設の整備・改修を進めてまいります。 

次に、令和５年度のインターハイ北海道大会開催に合わせて、江別市のスポーツ振興に

つながるよう、市内の競技実施に向けた体制整備を進めてまいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私から、情報図書館所管分について、ご説明いたします。 

資料の５ページの上段をご覧ください。 

感染症対策の徹底を講じながら、安心して利用してもらえる施設運営の保持に努めると

ともに、インターネットによる予約の推進など、利便性の向上を図ってまいります。 

また、公立図書館として、利用者の様々な要望に応えられるよう、幅広い分野の図書資

料を収集してまいります。 

ポストコロナを見据え、感染症対策を講じた上で、パソコン教室や子供たちの感性や情

操を育むおはなし会の開催に努めてまいります。 

また、子供たちの自主的な読書活動の重要な拠点である学校図書館について、学校司書

の巡回による環境整備を継続するとともに、朝読書や調べ学習などの教育活動を支援して

まいります。 

私からは以上です。 

引き続き、私から郷土資料館所管分についてご説明いたします。 

資料５ページの下段をご覧願います。 

郷土資料館では、感染症対策の徹底を図り、安心して利用してもらえる施設運営に努め

るとともに、施設の維持補修等を進めてまいります。 

また、ポストコロナを見据え、ふるさと学習のための機会確保に努めてまいります。 

さらに、文化財整理室の移転整備に伴い整理した、埋蔵文化財や民具等を公開する企画

展を開催するなど、収蔵資料の活用を進めてまいります。 

次に、文化財の保護・保存のための調査等を行うとともに、野幌太々神楽の伝承活動に

対する支援を行ってまいります。 

次に、陶芸をはじめとする芸術文化の鑑賞・発表の機会確保のため、セラミックアート

センターにおいて、収蔵品によるテーマ展を開催するほか、市民の芸術文化活動を支援す

るため、大学との共催展などを開催してまいります。 

以上です。  

ただいま説明のありました本件に対する質問等がございましたらお受けいたします。 

たくさんあるようでしたら、区切りながら進めたいと思いますが、全体を通してでよろ

しければ、そのように進めたいと思います。 

質問がありましたら、挙手をお願いいたします。 

一つ目に給食センターについてお伺いします。 

小学校６年生の中学登校日に合わせた給食提供に向けた準備を進めるということです

が、コロナの時代なので、場所をどのように確保していくのか。例えば、空き教室がなく

て困っている学校はないのかという点を心配しているのですが、その点について教えてい

ただけますか。 

密になる、空き教室がない場合などの詳細につきましては、現在、対応を検討中でござ

いまして、今後、適切に対応してまいりたいと考えております。 

もし、やるとなれば、日にちはバラバラだったとしても、全中学校でこのようなことを

考えているのでしょうか。 

現在、各中学校区において、次年度以降どのような取り組みをしていくかということで

検討がなされているところです。その中で、中学校登校日において給食の提供ができない

でしょうかという相談があり、現在、給食センターのほうで、どのようにしたら提供でき
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るかということについて検討しているところです。 

今、コロナ対策のお話もありましたが、どうやったら実施できるかということについて

は、例えば、１学年が修学旅行等で不在のときであれば、その教室を使うこともできるの

ではないかということで、検討がなされているところです。 

ほかに質問等はございますか。 

次に、教育支援課にお伺いします。五つ目の医療的ケア児のことですが、現在、何名い

らっしゃって、来年度の予定はどのようになっているのかお知らせいただけますか。 

現在、医療的ケアが必要な児童生徒は、市内の小中学校には通っておりませんが、来年

度の就学に向けて、今、相談を重ねている方がいらっしゃいます。 

ほかに質問等はございますか。 

同じく教育支援課の一番最後のところですが、夜間中学に通いたいという方は、江別市

にはいらっしゃいますか。 

札幌市が来年４月に開設する公立夜間中学につきまして、札幌市で順次募集をしており

ますが、つい先日、札幌市から江別市民で１名入学願書を出された方がいらっしゃるとい

う情報が届いております。 

ほかに質問等はございますか。 

同じく教育支援課の一番最初のところにあるすぽっとケアの体制強化ですが、現在、事

業を行っている以上に体制を強化していくことは、具体的に何か考えていることがあれば

教えていただけますか。 

適応指導教室すぽっとケアの体制強化ということで、現在、専任指導員を来年度以降に

１名増員できるよう予算要求をしていることに加え、英語を教えている学習サポーターの

活動日を、現在の週１回から週２回の活動に増やして、児童生徒の学習面での支援を行っ

てまいりたいと考えております。 

ほかに質問等はございますか。 

（質疑終了） 

それでは、令和３年議案第５１号 令和４年度江別市一般会計教育予算要求方針につい

てを承認することにご異議ありませんか。 

（一同了承） 

それでは、そのように承認いたします。 

続いて、３のその他、次回教育委員会予定案件及び日程について、説明願います。 

山崎総務課長お願いします。 

次回の教育委員会の案件でございますが、報告事項として、令和３年第４回江別市議会

定例会の一般質問について、令和４年成人のつどいの開催について、江別市学校教育基本

計画、社会教育総合計画、スポーツ推進計画、子どもの読書活動推進計画の各計画に係る

令和２年度の推進状況報告書について、令和３年度（令和４年度入学）学校選択制等に係

る申請状況について、審議事項として、令和４年度江別市一般会計教育予算要求案につい

て、令和２年度教育に関する事務の管理及び執行の状況の点検・評価報告書についてなど

を予定しております。 

また、次回の定例教育委員会の日程でございますが、１２月２３日木曜日午後２時３０

分からと考えておりますが、各委員のご都合等はいかがでしょうか。 

ただいまありましたように、次回の定例教育委員会は１２月２３日木曜日午後２時３０

分からということで、皆様よろしいですか。 

（一同了承） 

以上をもちまして、第１１回定例教育委員会を終了いたします。 

（閉会） 

                                   終了 午前１０時３７分 
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